



Segob descarta focos rojos

ASEGURA Adán Augusto que las 6 entidades con elecciones están en calma; Fiscalía Especializada, con 24 denuncias, 58% en Hidalgo y Q. Roo.

7 Agresiones contra pre-candidatos
392 Ataques contra políticos en este proceso

Hay tranquilidad, señala Adán Augusto López

Segob no ve presencia del narco ni "focos rojos" en los comicios

• Por Jorge Butrón y Jorge Chaparro

Los seis estados donde se llevarán a cabo elecciones se encuentran en calma y no hay focos rojos o señales de injerencia del crimen organizado, aseguró el titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), Adán Augusto López Hernández.

EL DATO

EL LUNES, el coordinador de los senadores de Morena, Ricardo Monreal, reconoció que en las elecciones hay "focos rojos" en 3 estados: Tamaulipas, Aguascalientes y Durango.

Entrevistado ayer a su salida de Palacio Nacional, el funcionario señaló que, hasta ahora, la autoridad electoral no ha dado ningún reporte sobre la posibilidad de que grupos delictivos estuvieran incidiendo en los comicios y dijo que se mantienen en alerta y en coordinación con las entidades para garantizar la seguridad.

"Hay tranquilidad, desde luego la expectativa que genera un proceso electoral, pero hasta ahora el proceso electoral se desarrolla sin incidentes mayores. No (hay focos rojos), en este momento ninguno", dijo.

En ello coincidió Rubén Salazar, director de la consultora en comunicación y riesgos Etellekt, quien aseguró que será un proceso de "relativa paz", aunque, matizó, los probables focos rojos pueden darse en Tamaulipas, Quintana Roo e Hidalgo, ya que hay probabilidad de alternancia, lo que puede dar lugar a una ruptura de pactos políticos con criminales y que vean amenazados sus intereses.

De septiembre del 2021 a la fecha, se han registrado 392 agresiones contra políticos en las 32 entidades, de las que 74 ocurrieron en los seis estados en donde habrá elecciones y, de éstas, siete ocurrieron en contra de precandidatos.

En entrevista con *La Razón*, dijo que en el proceso electoral de este año hay un ambiente de relativa paz en estados que celebrarán comicios, no solamente en violencia contra candidatos, sino en lo general, ya que son entidades en donde la violencia homicida no es tan alta.

"Las agresiones están asociadas históricamente a cargos municipales, pero en esta elección solamente Durango renueva sus 39 ayuntamientos y, en el caso de Quintana Roo, tiene cargos para diputaciones", explicó el especialista.

Detalló que en los últimos 22 años han perdido la vida mil 271 políticos, de los cuales 144 eran candidatos o aspirantes a cargos de elección popular y competían por cargos municipales. En el caso de Durango, fueron asesinados dos candidatos a alcaldías en 2013, que ha sido el año más violento en esa entidad.

En Quintana Roo, dijo, jamás han asesinado a un candidato a diputación local; pero en el 2018 mataron a un precandidato y en el 2021, a dos, que iban por Isla Mujeres y Puerto Morelos; entonces, al no haber elecciones municipales, despresa el tema de la violencia, consideró.

Por ese motivo, aseguró que ya se venía pensando que en la elección del 2022 se tendría una menor carga de violencia, pero aclaró que todo se va a pasar al 2024, cuando se estima que sí habrá violencia.

Detalló que de las siete agresiones en este proceso se dieron en etapas tempranas,

contra precandidatos o candidatas en Oaxaca, de Morena (Susana Harp) y del PAN, así como un *hackeo* a Roberto Palazuelos en Quintana Roo.

Otra es una agresión contra brigadistas de la candidata en Aguascalientes por Morena, el asesinato (en Nuevo León) de un familiar de un candidato a diputado local de Quinta Roo por Movimiento Ciudadano, y la agresión al excónyuge de la candidata Carolina Viggiano, que fue herido, y amenazas contra la abanderada guinda en Quintana Roo, Mara Lezama.

"Son agresiones de tipo psicológico y hay un saldo blanco. Afortunadamente no hay víctimas mortales y lo relevante es que sería la primera vez que no se registraran muertes en un proceso electoral", refirió.

Salazar explicó que la violencia entre brigadistas y candidatos tiende a incrementarse siempre en la etapa final; esto es, en la semana previa a la elección, pues el 20 por ciento de agresiones son precisamente ese día, y adelantó que "lo que seguramente veremos son enfrentamientos de grupos de brigadistas".

En el proceso electoral del 2021 se registraron mil 066 agresiones, de las que 102 terminaron en asesinato de políticos y, de ellos, 36 fueron aspirantes o candidatos.

Mil

66 Agresiones a políticos se registraron en el proceso electoral de 2021

102

políticos asesinados en el proceso 2021, 36 de ellos aspirantes o candidatos



DIRECTOR DE LA CONSULTORA ETELLEKT augura una jornada de relativa paz; agresiones se vinculan con cargos municipales, destaca; en este proceso, 7 casos, detalla



Ven comicios en paz

El titular de Segob y especialistas hablaron sobre el proceso del próximo domingo.



HAY TRANQUILIDAD, desde luego la expectativa que genera un proceso electoral, pero hasta ahora el proceso electoral se desarrolla sin incidentes mayores. No (hay focos rojos)"

Adán Augusto López
Secretario de Gobernación



HAY UN AMBIENTE de relativa paz en los comicios a desarrollarse en los 6 estados, no solamente en violencia contra candidatos, sino en lo general"

Rubén Salazar
Director de Etellekt

Elección tranquila

A diferencia del proceso de 2021, el de este año ha tenido muy pocas denuncias.

- **392 agresiones** contra políticos en las 32 entidades desde septiembre de 2021 a la fecha.
- **De ese total**, 74 ocurrieron en los 6 estados en donde habrá elecciones.
- **Siete** de las denuncias fueron por agresiones en contra de precandidatos.
- **Desde abril**, cuando comenzaron las campañas, la Fisel ha recibido 24 denuncias.
- **Hidalgo con 8** y Quintana Roo con 6 concentran más de la mitad de las quejas.
- **El resto** de las denuncias se distribuye en: Tamaulipa, 5; Oaxaca y Durango, 2 en cada uno, y 1 en Aguascalientes.
- **Según recuento** de Etellekt, desde el 2000 han perdido la vida mil 271 políticos.
- **De ese total**, 144 eran candidatos o aspirantes a cargos de elección popular y competían por cargos municipales.